



Les cérémonies du 8 Mai se feront en petit comité, sans public

SUSSARGUES

La victoire sur la barbarie nazie célébrée malgré le confinement.

Thierry Dubourg

tdubourg@midilibre.com

Sussarquois depuis sa retraite de France Telecom Orange en 1998, Jean-Louis Cansot s'apprête à vivre une commémoration du 8 Mai 1945 bien particulière.

Le président départemental de l'Union des associations de combattants et victimes de guerre, sera à Sussargues vendredi. En petit comité. Avec la maire, Eliane Lloret, ils ne seront que 4 pour déposer une gerbe au monument aux morts, sans public. Ces cérémonies ont finalement été autorisées à condition de respecter strictement les règles sanitaires et de limiter au minimum les présents.

Pavoiser fenêtres et balcons

« Malgré le confinement, le public pourra suivre les cérémonies sur les réseaux sociaux », explique Jean-Louis Cansot. « Certaines mairies retransmettent. L'objectif pour nous n'est pas de nous faire plaisir mais d'inciter le public et sur-



Jean-Louis Cansot (deuxième en partant de la droite).

tout les jeunes générations à suivre nos cérémonies. Il est de notre devoir de transmettre la mémoire. »

Et si ces commémorations seront très restreintes, elles seront quand même bien présentes. « Chaque président local est li-

bre d'organiser ces cérémonies avec les maires. Et il faut utiliser tous les moyens modernes à notre disposition pour faire passer notre message. A Sussargues, je fais confiance au maire qui est une spécialiste de Facebook. Je sais qu'elle com-

Un fonds pour les plus démunis

SOCIAL Jean-Louis Cansot a voulu aussi avoir une pensée pour « nos camarades les plus démunis. Nous avons mis en place un fonds social pour leur venir en aide. Dans l'Hérault, beaucoup d'anciens combattants ont une retraite très faible, souvent en dessous du seuil de pauvreté. C'est le cas aussi pour beaucoup de veuves. » Le président départemental lance aussi un appel aux plus jeunes. Les anciens combattants cherchent des portedrapeaux pour prendre la relève.

muniquera par ce réseau social. » Pour que ce 8 Mai qui marque la victoire des Alliés en 1945 sur l'Allemagne nazie ne soit pas confidentiel, des initiatives ont été lancées afin que les particuliers pavoisent leurs fenêtres et balcons. « Je trouve que c'est une excellente idée. Pavoiser c'est manifester sa joie. Nous commémorons le 75e anniversaire de la victoire qui a mis fin à la Seconde Guerre mondiale sur notre continent. Rappelons nous les images d'archives qui montrent que cette victoire s'est faite dans la joie et la liesse de la population. »

Continuer à témoigner

Alors pour ceux qui veulent marquer à leur façon ce jour, Jean-Louis Cansot appelle à poser un drapeau français ou les trois couleurs nationales. En attendant le déconfinement. « Nous aussi nous sommes pressés de sortir. Mais avec une grande prudence. Il ne faut pas faire n'importe quoi. Ce virus est un ennemi que l'on ne voit pas. Et on ne peut que remercier tous le personnel soignant mais aussi ceux qui ont travaillé pendant ce confinement. »

Une reprise avec l'objectif de retrouver les scolaires dès que possible pour que ceux qui ont vécu cette période puissent continuer à témoigner.